
ANCORD COMEMORA 50 ANOS
P R O G R A M A Ç Ã O  D E  A N I V E R S Á R I O  C O N T O U  C O M

W O R K S H O P  Q U E  D I S C U T I U  O  F U T U R O  D A  I N D Ú S T R I A  D E
I N T E R M E D I A Ç Ã O  E  E V E N T O  D E  C O N F R A T E R N I Z A Ç Ã O

C O M  O  M E R C A D O .

No último dia 16 de agosto de 2022, 
a ANCORD comemorou, na Casa Traffô,
no Bairro da Vila Olímpia, em São Paulo,
seu cinquentenário.  

Para marcar esse momento histórico, 
a Associação promoveu 2 grandes
eventos. O 1º deles, o workshop
ANCORD Trends, que foi realizado
durante toda a tarde, possibilitou que
diversas autoridades e especialistas

discutissem – com a participação ativa da
plateia - o futuro do Mercado e as
perspectivas para a Indústria de
Intermediação.

Após os debates técnicos, a Associação
ofereceu o Coquetel 50 Anos, onde os
convidados puderam celebrar o
aniversário da entidade.



1 º  P A I N E L  “ A T I V I D A D E  D E  I N T E R M E D I A Ç Ã O
N O S  P R Ó X I M O S  A N O S ”

Part ic iparam desse paine l  os debatedores Antônio Marcos Fonte
Guimarães,  Consul tor  no Depar tamento de Regulação do
Sis tema Financei ro e Dr .  Vald i r  Car los Pere i ra  F i lho,  Professor
do Insper  e Sócio da JL Rodr igues & Associados,  membro do
CRSFN. Luiz  Fernando Figuei redo,  Sócio Fundador  da Mauá
Invest imentos e ex-d i re tor  do Banco Centra l  do Bras i l ,  fo i  o
mediador .

A aber tura do Painel  fo i  fe i ta  por  Rafael  Guer ino Fur lanet t i ,
v ice-pres idente do Conselho de Admin is t ração da ANCORD, que
agradeceu a presença de todos e destacou que “pessoalmente,
é uma enorme sat is fação par t ic ipar  desse momento tão
impor tante para a ANCORD, quando comemoramos juntos o
c inquentenár io  da Ent idade ” .  A lém d isso,  Fur lanet t i  fez uma
anál ise do atual  momento da Indúst r ia  de In termediação,  quais
ser iam os pr inc ipa is  desaf ios,  as preocupações e tendências e
levantou questões re levantes para que os debatedores
pudessem in ic iar  suas considerações.

Os par t ic ipantes buscaram anal isar  o  atua l  momento do
segmento e o que se espera dele no fu turo,  levando em conta
as novas tecnologias,  as expectat ivas dos invest idores,  que
estão cada vez mais  ex igentes por  inovações e resul tados,  os
novos produtos que estão surg indo e as poss ib i l idades de
acessos aos mercados in ternac ionais .  

Também procuraram explorar  as opor tun idades d iante dessa
nova rea l idade,  a lém de contextual izarem os aspectos
regulatór ios e a necess idade de atual ização de normas com
impactos d i re tos na at iv idade de in termediação.

Após as perguntas da p la te ia ,  os membros do Conselho da
ANCORD Aníbal  César  Jesus dos Santos e Rafael  Fur lanet t i  e  o
Diretor  Gera l  da ANCORD, José David Mart ins Júnior  rea l izaram
as ent regas do Tótem ANCORD 50 Anos,  peça comemorat iva e
alus iva ao c inquentenár io ,  aos debatedores e ao moderador ,
como forma de agradecimento por  suas par t ic ipações.  

da esquerda para a direita, Aníbal César Jesus dos Santos, Valdir
Pereira, José David Martins Júnior, Antonio Marcos Fonte Guimarães,
Luiz Fernando Figueiredo e Rafael Furlanetti.  

Furlanetti, Valdir Pereira, Antonio Marcos e Luiz Fernando
Figueiredo debatem sobre a atividade da intermediação.  

Carlos Arnaldo, Presidente da ANCORD, abre o workshop

A B E R T U R A

Coube ao Pres idente do Conselho de Admin is t ração da
ANCORD, Car los Arnaldo Borges de Souza,  a  aber tura do
ANCORD Trends.  In ic ia lmente destacou a impor tânc ia daquele
momento para a Associação,  não apenas pela re levância dos
temas que ser iam d iscut idos no workshop,  mas também pelo
c inquentenár io  da Ent idade.

Car los Arnaldo sa l ientou que “o ANCORD Trends nasceu
naqui lo  que podemos def in i r  como uma conjunção pos i t iva de
fatores.  Isso porque,  ao mesmo tempo em que o Banco Centra l
nos quest ionava a inda em 2021,  sobre como imaginávamos o
nosso segmento nos próx imos anos,  a  ANCORD já estava
envolv ida ou protagonizava,  reuniões,  estudos,  mani festações
em audiênc ias públ icas e pro je tos est ratég icos com os
reguladores,  autorreguladores e vár ias out ras ent idades do
Mercado ” .

ANCORD TRENDS 
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2 º  P A I N E L  “ M E R C A D O  D E  T Í T U L O S
P R I V A D O S  D E  R E N D A  F I X A ”

O Painel  teve como debatedores Bruno Barbosa de Luna,  Chefe de
Assessor ia  de Anál ise Econômica e Gestão de Risco da CVM e
Francisco José Bastos Santos,  Super in tendente de Relações com
o Mercado e In termediár ios da CVM. O Dr .  Otáv io Yazbek,  Sócio
do Yazbek Advogados,  Professor  do Insper  e ex-d i re tor  da CVM
fez a mediação.

O v ice-pres idente da ANCORD, Rafael  Fur lanet t i  abr iu  o Painel ,
buscando mostrar  a  re levância desse tema para a Indúst r ia  de
Intermediação:  “o desenvolv imento do Mercado Secundár io  de
Tí tu los Pr ivados e pr inc ipa lmente as mudanças em andamento
para torná- lo  mais  t ransparente e l íqu ido são fundamenta is  para o
nosso segmento e o t rabalho que vem sendo executado pelo Grupo
formado pela CVM, B3 e ANCORD, com a par t ic ipação das nossas
Associadas,  tem s ido um marco ”  

O Painel  apresentou v isões sobre fu turo doo Mercado Pr ivado de
Renda Fixa e ide ias para d inamizá- lo ,  a  impor tânc ia t ransparência  
a lém de t razer  exper iênc ias de out ros países,  como por  exemplo
Israel  e  Ing later ra.

Após responderem a vár ias perguntas do públ ico,  os debatedores
e o mediador  receberam os Tótens ANCORD 50 Anos das mãos
dos membros do Conselho da ANCORD, Si lv io  Alexandre Rocha da
Si lva,  Márc io  Soares Siquei ra e Ricardo Chamma Lut fa l la .

Silvio Alexandre, Sonia Consiglio, Alan de Genaro  e Ana Carla Abrão debatem
sobre ESG

3 º  P A I N E L  “ E S G  –  E N V I R O N M E N T A L ,
S O C I A L  A N D  C O R P O R A T E  G O V E R N A N C E ”

O 3º  Painel  contou com os debates da especia l is ta  em
sustentabi l idade e SDG Pioneer  pe lo Pacto Global  da ONU,
Sonia Consig l io  e  do Professor  da EAESP/FGV e Sócio da
Consul tor ia  Riscométr ica,  A lan de Genaro.  A moderadora fo i  Ana
Car la  Abrão Costa,  Sócia da Consul tor ia  Ol iver  Wyman e ex-
secretár ia  da Fazenda do Estado de Goiás.  

O v ice-pres idente da ANCORD, Si lv io  Alexandre Rocha da Si lva,
destacou na aber tura do Painel  a  enorme impor tânc ia desse
tema para o Mercado Financei ro e de Capi ta is :  “ t ra ta-se de um
dos assuntos mais  impor tantes para a ANCORD e para a
Indúst r ia  como um todo.  É d iscussão recorrente em nossos
Comitês e Grupos de Trabalho e,  por tanto,  não é por  acaso que
faz par te  desse workshop ” .  S i lv io  a inda complementou que a
agenda de c l ima,  governança e sustentabi l idade já  faz par te  da
real idade do Mercado e que não tem vol ta  e af i rmou que “as
discussões que nossos especia l is tas t rarão cer tamente nos
ajudará a re f le t i r  a inda sobre os impactos do ESG para as
Inst i tu ições do nosso ecoss is tema e como nossas Associadas
devem se encaixar  nesse contexto” .

O professor  A lan af i rmou que os r iscos de invest imento
re lac ionados às métr icas ambienta l ,  soc ia l  e  de governança
devem ser  aval iados e gerenciados,  não ev i tados ou e l iminados
por  meio de um f i l t ro  negat ivo.

Durante a entrega dos Tótens 50 Anos, Silvio Alexandre, Rafael
Furlanetti, Ricardo Lutfalla, Francisco José Bastos Santos, Bruno
Barbosa de Luna, Otávio Yazbek e Márcio Soares Siuqeira. 

Furlanetti, Francisco Bastos, Bruno de Luna e Otávio Yazbek falam
durante o 2o Painel
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 Já,  a  especia l is ta  Sonia Consig l io ,  mencionou um estudo
amer icano que conclu i  ser  melhor  engajar  companhias do que
fazer  des invest imentos.  “É uma const rução.  Ninguém dorme e
acorda sustentável ,  é  uma jornada ” ,  a f i rma.  Já para a mediadora
Ana Car la  Abrão,  “ fe l izmente o momento chegou.  A preocupação
com sustentabi l idade,  governança e meio ambiente já  faz par te  da
nossa rea l idade e a inda bem que temos isso organizado,
s is temat izado e pr ior izado.  Para a lguns mais  que out ros.  Mas cada
vez mais  a soc iedade leva isso a sér io ” .

Após a par t ic ipação do públ ico presente,  por  meio de perguntas,  o
Painel  fo i  encerrado com as homenagens aos palest rantes.  E les
receberam das mãos dos membros do Conselho da ANCORD,
Pablo Luc iano St ipanic ic  Spyer  Rezende,  A lexandre Ather ino e
Aníbal  Cesar  Jesus dos Santos os Tótens ANCORD 50 Anos como
forma de agradecimento por  suas par t ic ipações no ANCORD
Trends.

Aníbal Santos, Alan de Genaro, Silvio Alexandre, Sonia Consiglio, Ana
Carla Abrão, Pablo Spyer e Alexandre Aterino ao final do Painel

P A R T I C I P A Ç Ã O  E S P E C I A L :  J O Ã O  P E D R O
N A S C I M E N T O ,  P R E S I D E N T E  D A  C V M

O workshop a inda contou com a par t ic ipação especia l  do
Pres idente da CVM, João Pedro Nascimento,  que agradeceu o
convi te  para presenciar  um momento tão impor tante para o
Mercado,  quando a ANCORD completa seu c inquentenár io .  E le
também saudou o públ ico presente,  os especia l is tas e demais
autor idades:  “parabenizo a atua l  gestão da ANCORD pelo
aniversár io  e aos d i r igentes que passaram pela Ent idade nas
úl t imas 5 décadas,  que contr ibuí ram para a const rução de uma
Associação tão impor tante para o Mercado ” .  

João Pedro destacou o atua l  momento da ANCORD, quando
ela a lcança a competência,  a  representat iv idade e a reputação
necessár ias para protagonizar  o  aper fe içoamento e a
modern ização da Indúst r ia  de In termediação.  Ressal tou a inda
a “excelente re lação que a CVM e a ANCORD const ruí ram, e a
s inerg ia ent re os corpos técnicos e prof iss ionais  que tem
resul tado em soluções ef icazes e ef ic ientes para o Mercado ” .

Ao f ina l izar  sua par t ic ipação,  o  Pres idente da CVM desejou
mais uma vez mui to  sucesso para a ANCORD nos próx imos 50
anos e co locou a CVM sempre de por tas aber tas para
in ic ia t ivas como o ANCORD Trends e para d iscut i r  todo e
qualquer  movimento que v ise o apr imoramento da Indúst r ia  e
do Mercado como um todo.  

 



E N C E R R A M E N T O

O encerramento of ic ia l  do ANCORD Trends f icou sob a
responsabi l idade do Pres idente,  Car los Arnaldo Borges de Souza,
que agradeceu a par t ic ipação do Pres idente da Comissão de
Valores Mobi l iár ios pe las palavras,  pe la deferênc ia e pe lo prest íg io .
Em seguida agradeceu a presença de todos que par t ic iparam do
evento.  Segundo e le ,  “como eu já  prev ia,  pe lo conhecimento,  pe la
v ivência e pe la qual idade dos palest rantes e especia l is tas que
par t ic iparam dos debates,  nossa tarde ser ia  ext remamente r ica.  E
fo i .  E les e e las nos t rouxeram novidades,  e  pr inc ipa lmente
subsíd ios para ref le t i rmos sobre o fu turo da nossa Indúst r ia  e  como
podemos inser i r  nossas inst i tu ições nesse novo contexto ”

Car los Arnaldo a inda af i rmou que esse fo i  o  1º  Ancord Trends de
outros que v i rão:  “ temos que profundar  tudo que o fo i  apresentado
e debat ido aqui  ho je e a inda prec isamos acrescentar  out ros temas
re levantes para o nosso Mercado e especi f icamente para o nosso
segmento ”  

O ANCORD Trends fo i  acompanhado por  veícu los da imprensa
especia l izada,  que v i ram no seu conteúdo fontes para rea l izarem
matér ias e ar t igos sobre o Mercado.

Segundo a ANCORD, todo o workshop fo i  gravado e será
poster iormente d isponib i l izado nos seus Por ta is  de Comunicação e
também nos seus canais  soc ia is .  

 

Carlos Arnaldo encerra o workshop
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COQUETEL -  ANCORD 50 ANOS

Após a rea l ização do ANCORD Trends,  a  Associação promoveu o
Coquete l  comemorat ivo ao seu c inquentenár io .

O evento reuniu inúmeras gerações de prof iss ionais ,  autor idades,
especia l is tas e amigos do Mercado.  Diversas ent idades foram
representadas por  seus d i r igentes e execut ivos.  Reguladores,
Autorreguladores,  Órgãos dos Governos também prest ig iaram o evento.
Atuais  e ant igos co laboradores e membros dos Conselhos de
Admin is t ração,  Pres identes e Vice-Pres identes da ANCORD também
est iveram presentes.

A aber tura of ic ia l  do Coquete l  Comemorat ivo fo i  fe i ta  pe lo Pres idente
da ANCORD, Car los Arnaldo Borges de Souza.  E le agradeceu a
presença de todos os convidados.  “Sinto-me pr iv i leg iado por  estar
v ivendo este momento memorável .  Ser  o  Pres idente do Conselho de
Admin is t ração da ANCORD no seu c inquentenár io .  Trata-se de uma
dis t inção carregada de mui ta  a legr ia  e,  ao mesmo tempo,  de um
sent imento for te  de responsabi l idade,  em meio a tantos desaf ios ” ,
a f i rmou.

O Pres idente também agradeceu,  nas f iguras dos c i tados v ice-
pres identes da ent idade,  Rafael  Guer ino Fur lanet t i  e  Sí lv io  Alexandre
Rocha da Si lva,  a  todos os membros do atual  Conselho de
Admin is t ração pela co laboração at iva e pe lo apoio dedicado à
Associação.  

E destacou a presença dos co laboradores e consul tores da ANCORD,
que segundo e le  “são prof iss ionais  que se ent regam diar iamente para
colocar  a  nossa Associação em lugar  de destaque no cenár io
econômico nac ional .  Faço aqui  uma menção especia l  ao nosso Di retor
Gera l ,  José David Mart ins Júnior  pe la condução e l iderança dessa
equipe que tem t raz ido resul tados mui to  express ivos. ” Presidente da ANCORD, Carlos Arnaldo destaca o cinquentenário da

Entidade



Car los Arnaldo af i rmou que “celebrar  esse momento é também honrar
todos aqueles que pensaram, ideal izaram, implementaram, const ruí ram
e f izeram crescer  esse grande sonho ideal izado a inda em 1972.  E
t ransformar aquele grande pro je to nesta rea l idade que é a ANCORD ”

O Pres idente da Associação a inda destacou que “a ANCORD sempre
seguiu o seu caminho,  sem abandonar  seus pr incíp ios,  seus propósi tos
e sua essência.  E a lém de sua atuação em defesa da Indúst r ia  de
Intermediação,  em c inco décadas de h is tór ia ,  a  Associação a inda se
tornou referênc ia no segmento educacional  e  como Ent idade
Cert i f icadora e Credenciadora . ”  

Car los Arnaldo a inda lembrou que “a ANCORD não passou
despercebida em cada t rans ição durante essas 5 décadas,  apoiou e
par t ic ipou de cada pro je to e programa em pro l  do desenvolv imento do
mercado e esteve sempre ao lado dos seus associados nos
movimentos que balançaram e for t i f icaram o mercado de capi ta is .  E,
num passado bem mais recente,  o  d is tanc iamento soc ia l  nos fo i
imposto para garant i r  a  saúde das pessoas e por  consequência das
organizações.  E hoje,  mais  do que nunca,  a  ANCORD tem procurado
invest i r  naqui lo  que tem s ido a inda mais  va l ioso:  prox imidade.  A
ANCORD se orgulha em colocar  ent re seus mais  impor tantes objet ivos
a const rução de re lações,  a  const rução de pontes e nunca a de muros . ”  

Car los Arnaldo destacou que “ temos procurado desenvolver  ao lado
das vár ias Inst i tu ições do Mercado Financei ro e de Capi ta is ,  com
nossas Associadas,  com a B3,  com os Reguladores e Autorreguladores
e demais par t ic ipantes,  d iversos pro je tos e est ratég ias,  em um
movimento uníssono,  harmonioso,  que se consol ida cada vez mais  e
t raz inúmeros ganhos para todos.  A ANCORD acredi ta  nessa
integração e na s inerg ia  como forma de co lher  sempre resul tados que
sejam prof ícuos para todos.  E que essa é a fórmula cer ta  para
for ta lecer  o  nosso mercado e a nossa indúst r ia .  Por  isso é tão
impor tante estarmos sempre juntos,  nos a judando ” .  

E conclu iu  que “depois  de 50 anos de mui tas exper iênc ias,  a  ANCORD
mostra a inda mais  d ispos ição para encarar  o  fu turo,  para protagonizar
as mudanças necessár ias,  para va lor izar  o  ser  humano e descobr i r
sempre novas formas e novos caminhos de honrar  todos os va lores que
a t rouxeram até aqui ” .

Após a par t ic ipação do Pres idente da ANCORD, fo i  apresentado o
vídeo “50 Anos em 5 Minutos” ,  cr iado e produzido especia lmente para
o aniversár io  da Associação.  A peça está d isponíve l  no Novo e
Exclus ivo Si te  dos 50 Anos:  ancord50.org.br

Em seguida,  os presentes no espaço da Casa Traf fô  comemoraram
mui to esse momento h is tór ico do Mercado.

COQUETEL -  ANCORD 50 ANOS

Vídeo "5 décadas em 5 minutos" foi apresentado durante o evento

Trio de Jazz se apresenta no Coquetel 

Convidados comemoraram o cinquentenário da ANCORD 

ancord50.org.br


